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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

День оленевода с размахом отметили в таймырском поселке Носок 
День оленевода с размахом отметили в минувшую субботу в таймырском поселке Носок 

сельского поселения Караул, сообщили в администрации Таймыра. 
 Поздравить оленеводов с профессиональным праздником прибыли глава 

муниципального района Ильдар Джураев, руководитель администрации Таймыра Сергей 
Ткаченко, а также представительная делегация гостей из Москвы, Красноярска и Норильска. 
В ее состав вошли член Совета Федерации Федерального Собрания РФ Андрей Клишас, 
депутаты Заксобрания региона Валерий Вэнго и Николай Фокин, врио руководителя агентства 
по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края Геннадий Антоненко, заместитель начальника управления 
благотворительных программ ГМК "Норильский Никель" Наталья Дунаева и др. 

 Поздравив оленеводов с профессиональным праздником, Андрей Клишас отметил: 
"Несмотря на технический прогресс, вы сохраняете свои традиции, а это самое ценное и 
самое важное, что есть в тундре".  

 Ильдар Джураев поздравил каюров с Днем оленевода, а затем вручил почетные 
грамоты губернатора края четырем оленеводам носковской тундры.  

 Самым ярким мероприятием традиционно стали гонки на оленьих упряжках. Победил в 
них Виталий Яптунэ, второе место занял Ильнур Яр, третьим стал Иннокентий Яр. В женской 
гонке третьей к финишу пришла упряжка Эллы Ямкиной, второй – Алены Ямкиной, лидером 
гонок среди женщин стала Немпене Яр.  

 Победителей гонок на оленьих упряжках получили сертификат на сумму 300 тыс. руб., 
серебряным призерам достался двигатель к снегоходу, обладателей третьего места гонок 
получили в подарок бензогенератор.  

 В программу праздника традиционно вошли спортивные соревнования. По итогам 
состязаний лучшим в национальной борьбе и перетягивании палки стал Михаил Ямкин, за 
победу ему вручили бензопилу и набор инструментов. Христиан Яр стал первым в прыжках 
через нарты и тройном национальном прыжке. В подарок он получил бензопилу и набор 
инструментов. В метании маута на хорей не было равных Вячеславу Яптунэ. Победителем в 
перетягивании палки среди женщин стала Евгения Вэнго. Первым в беге на 1000 метров стал 
Валентин Яр.  

 В конкурсе национальной одежды лучший женский наряд представила Леля Яптунэ, 
лучший мужской национальный костюм – Иван Силкин. Среди детских нарядов в конкурсе 
победу одержали Камила и Аэлита Тэседо.  

 Призы для победителей конкурсов были предоставлены "Норильским никелем", 
администрациями муниципального района и сельского поселения Караул.  

 Для тундровиков и гостей праздника сотрудники учреждений культуры поселка Караул и 
Носок подготовили большую концертную программу, которая включала в себя 70 творческих 
номеров. Также была организована торговля товарами первой необходимости, где 
оленеводы могли приобрести все необходимое для летовки. Помимо праздничных гуляний и 
конкурсов в Носке было организовано внеочередное медицинское обследование кочующего 
населения и сельчан. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Выступления творческих коллективов ЗТФ "Норникеля" признаны одними из лучших 
на фестивале "Дудинка театральная" 
 Выступления творческих коллективов Заполярного транспортного филиала ГМК 
"Норильский никель" признаны одними из лучших на фестивале "Заполярный маршрут – 
Дудинка театральная". 
  В рамках торжественной церемонии закрытия второго этапа форума на сцене 
городского ДК ансамбль русской песни "Ивушка" ЗТФ "Норникеля" исполнил отрывок 
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театрализованного представления "Вечерошние посиделки", а активисты ячейки 
корпоративного проекта "Движение молодых специалистов "Лидер" в заключение гала-
концерта творческих миниатюр показали отрывок из постановки по пьесе Николая Эрдмана 
"Самоубийца". По решению жюри представители трудового коллектива Заполярного 
транспортного филиала признаны лучшими в номинации "Оригинальное прочтение классики". 
Диплом участника фестиваля в номинации "Русский характер" и специальная премия 
"Талант" вручены ансамблю "Ивушка". Игорь Голобоков, сотрудник ЗТФ, стал обладателем 
приза за лучшую мужскую роль.  
 Абсолютными победителями фестиваля признан коллектив таймырского Дома 
народного творчества. В категории "Живое воплощение образа" победил творческий 
коллектив ОМВД России по Таймырскому району "ПозитиФФФные стражи". Диплом в 
номинации "Формула успеха" достался творческой группе Таймырского колледжа "Софит". В 
номинации "Доброта спасет мир" отмечены сотрудники детского сада "Рябинка". Лучшим 
актерским ансамблем признан коллектив таймырского Дома народного творчества, а 
номинация "Особый дар" присуждена театру-студии "Только мы" из Норильска. Творческая 
группа дудинской гимназии победила в номинации "Театральная перспектива", студия 
Камерного театра городского Дома культуры стала обладателем диплома номинации 
"Дебют". Коллектив КДЦ "Арктика" за свою постановку был удостоен награды в номинации 
"Ностальгия". Карчага Еликов из центра туризма и творчества "Юниор" отмечена в номинации 
"Национальный колорит". Вокальный ансамбль "Украиночка" городского Центра народного 
творчества стал лидером в номинации "Сохранение национальных традиций", а долганская 
этно-фольклорная группа "Юргель" из ТДНТ — в номинации "Культурное достояние 
Таймыра". Также дипломами участников фестиваля, специальной премией "Талант" и особой 
премией "Окрыленные полетом" отмечены караульский театр-студия "Лицедейка" в 
номинации "За преданность театру", норильская театральная студия "Синяя птица" в 
номинации "За глубокое отражение эпохи". Дудинский Камерный театр победил в номинации 
"За верность зрителю". Благодарственное письмо и памятный подарок за лучшую женскую 
роль второго плана вручили Наталье Агеевой из детского сада "Рябинка". Самодеятельная 
актриса из коллектива "ПозитиФФФные стражи" Кристина Иванова одержала победу в 
номинации "Лучшая женская роль".  
 Всего в рамках второго этапа фестиваля зрителям были показаны постановки 17 
коллективов самодеятельных и профессиональных артистов – работников более 35 
организаций и учреждений Таймыра. Общее число участников проекта превысило 140 
человек. 
  С 19 апреля стартует третий этап фестиваля – гастрольный проект "Заполярный 
маршрут", в котором примут участие минусинский и норильский драматические театры, а 
также красноярский и санкт-петербургский театры кукол. Помимо спектаклей, планируется 
проведение мастер-классов по актерскому мастерству, кукловодству, сценической речи. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинские футболисты завоевали золото первенства 
7 и 10 апреля состоялись матчи открытого первенства города Норильска по мини-

футболу среди дублирующих составов команд первой лиги. Возрастная категория 
спортсменов – от 14 лет и младше. В соревнованиях принимают участие шесть команд, 
состязания проходят по круговой системе.  

Дудинская сборная «Таймыр», занимающаяся под руководством тренеров Дудинского 
спортивного комплекса Дениса Бабыкина и Николая Морозова, 7 апреля встретилась на поле 
с игроками команды «Металлист». Игра завершилась со счетом 0:2 в пользу сборной 
«Таймыр». 10 апреля дудинские футболисты провели матч с командой «Медеплавильщик». 
Итог игровой встречи – 4:2, победу одержали спортсмены Дудинки.  

По результатам всех проведенных матчей воспитанники МАУ «ДСК» были досрочно 
названы победителями открытого первенства города Норильска по мини-футболу среди 
дублирующих составов команд первой лиги, завоевав на этих состязаниях заслуженные 
золотые медали. 
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Почти шесть десятков любителей употреблять спиртное в общественных местах 
оштрафовали в Дудинке с начала года 

С начала года полицейские привлекли к административной ответственности 57 жителей 
Дудинки, которые распивали алкогольные напитки в общественных местах. Об этом сообщает 
пресс-служба ОМВД России по Таймыру. 

Количество правонарушителей по сравнению с предыдущим годом выросло более чем в 
четыре раза. В основном правонарушители распивали в общественных местах Дудинки пиво, 
которое, согласно законодательству, приравнено к алкогольной продукции. 

Два материала были направлены в комиссию по делам несовершеннолетних. По 
результатам их рассмотрения на подростков в возрасте 16–17 лет, которые распивали 
алкоголь в общественных местах, были наложены штрафы на общую сумму 3 тыс. руб. 

 Один материал направлен по месту жительства нарушителя, который находился в 
Дудинке проездом. 

 По результатам всех составленных административных протоколов были наложены 
штрафы на общую сумму 28 тыс. руб. Взыскано 25 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Министр транспорта Сергей Ерёмин: "В этом году никаких ограничений в работе 
аэропорта Норильска не будет" 

В Норильске под руководством заместителя председателя Правительства края Юрия 
Лапшина состоялось заседание выездного штаба по вопросу реализации проекта 
реконструкции аэродромных объектов аэропортового комплекса г. Норильска "Алыкель". В 
совещании принял участие министр транспорта края Сергей Ерёмин, руководство Норильска 
и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, представители заказчика, 
подрядной организации, Росавиации, Министерства обороны, авиакомпаний, ГМК 
"Норильский никель", аэронавигации, проектных и надзорных организаций – всего более 50 
человек.  

Участники совещания проинспектировали наличие на объекте инертных материалов, 
спецтехники, степень готовности жилого городка для строителей. Отметим, что все 
необходимые ресурсы для начала проекта были завезены в навигационный период прошлого 
года.  

Далее были определены этапы реализации проекта. Участники совещания приняли 
решение разделить производственный цикл на три строительных сезона - 2016, 2017, 2018 
годы. "Консультации у нас шли в течение прошлого года. Норильский аэропорт особенный – 
это единственный объект, с которого жители Норильска и Таймыра могут попасть на материк. 
В пиковый период – с середины мая до сентября – пассажиропоток составляет порядка 300 
тысяч. Невозможно заменить авиацию водой. Поэтому искали оптимальную модель для всех: 
пассажиров, авиакомпаний, строителей. В этом году никаких ограничений авиаперевозок в 
работе аэропорта не будет", – прокомментировал министр транспорта Сергей Ерёмин. 

В итоге, учитывая технологический процесс и безопасность полетов, в этом году 
перекроют часть полосы. При этом авиасообщение будет осуществляться в штатном режиме.  

В настоящее время разрабатывается специальный технический регламент для всех 
участников процесса.  

Представители подрядной организации сообщили, что в конце мая будут готовы 
полноценно приступить к работам и завершить их в середине сентября. 

Вопросам составления графика проведения работ и организации пассажирского 
сообщения в 2017-2018 годах будет посвящено следующее заседание оперативного штаба, 
которое планируется провести в конце мая.  

Напомним, что проект реализовывается в рамках соглашения между Федеральным 
агентством воздушного транспорта и ОАО "ГМК "Норильский никель". В федеральном 
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бюджете предусмотрено 9,6 млрд рублей, компания "Норильский никель" выделит 3 
млрд рублей. Завершить работу планируется в 2018 году. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норильский никель» - самый привлекательный работодатель  
Кадровый холдинг АНКОР и международная корпорация Randstad, входящая в тройку 

крупнейших кадровых корпораций мира по версии Staffing Industry Analysts, в третий раз 
определили самых привлекательных работодателей России. 

Имена победителей Randstad Award 2016 были определены по результатам опроса 
более 10 000 респондентов в 8 федеральных округах страны. Исследование охватило 15 
индустрий рынка. Самые привлекательные работодатели выбирались из числа 150 
крупнейших по численности персонала компаний. 

7 апреля в Москве состоялась торжественная церемония вручения международной 
премии. 

Согласно данным исследования Randstad Award, наиболее привлекательной для 
россиян остается нефтегазовая отрасль. Второе по популярности место занимает сфера 
производства бытовой электроники, а замыкает тройку лидеров металлургия и 
горнодобывающая промышленность. 

В металлургической отрасли России лидером стала ГМК «Норильский никель».   
Как пишет «Газета.ру», ключевыми факторами, которыми руководствуются россияне при 

выборе работодателя, являются заработная плата и социальный пакет: 68% респондентов 
указали данный критерий в пятерке самых важных. На втором месте – финансовая 
стабильность компании. 

Компания «Норильский никель» неоднократно была отмечена наградами и дипломами за 
свою социальную и кадровую политику.   Несмотря на финансовый и экономический кризис 
«Норникель» не свернул ни одной социальной программы в регионах своей деятельности и 
без изменений и сокращений продлил Коллективный договор на следующие три года.ъ 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На здравоохранение в Красноярском крае выделят еще 3,2 млрд рублей 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края обсудили поправки в краевой 

бюджет на 2016 год и плановый период 2017–2018 годов, касающиеся медицины. Как заявил 
заместитель министра здравоохранения региона Борис Немик, в целом на отрасль расходы 
увеличатся на 3,2 млрд рублей. Из федерального бюджета будет выделено 2,6 млрд, из 
краевого — около 600 миллионов. 

830 млн рублей направят на помощь отдельным категориям граждан на обеспечение их 
лекарствами, медицинскими изделиями, а также специализированными продуктами 
лечебного питания для детей-инвалидов. 3,5 млн рублей составят расходы Красноярского 
краевого центра медицинской профилактики на оплату труда медиков и на обучение 
специалистов к работе во время Универсиады-2019. По подпрограмме, направленной на 
оказание специализированной, включая высокотехнологичную, медицинской помощи, 2 млн 
рублей составят компенсации жителям Таймыра за проезд к месту лечения и обратно. 

Также 2,6 млн рублей дополнительно выделят на развитие сети фельдшерско-
акушерских пунктов и офисов врачей общей практики — будут открыты ФАПы в Шарыповском 
и Енисейском районах. Увеличатся ассигнования на завершение строительства 
перинатального центра в Норильске. Поддержку получит онкоцентр в Красноярске. 

Члены профильного комитета рекомендовали комитету по бюджету и экономической 
политике вынести законопроект о корректировке бюджета на рассмотрение сессии 
Законодательного Собрания, которая состоится 21 апреля 

Newslab 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Bellini group вложит полмиллиона евро в производство итальянского сыра в 
Красноярске  

 Ресторанный холдинг Bellini group выходит на новый рынок - компания откроет в 
Красноярске сыроваренный завод. Директор Bellini group Анатолий Ващенко поделился с 
DK.RU подробностями проекта.  

«К этому решению мы подошли максимально взвешенно. Сначала провели эксперимент 
– привезли в город наших итальянских поставщиков-сыроваров, чтобы с их помощью понять, 
годится ли отечественное молоко для производства сыра. Протестировали восемь образцов 
молока: два из них оказались очень хорошими, еще два других – удовлетворительными», - 
рассказал ресторатор.  

Он уточнил, что сыроваренный завод, в первую очередь, будет закрывать собственные 
нужды ресторанного холдинга. Это порядка 9 тонн в месяц. Кроме этого, холдинг намерен 
реализовывать свою продукцию через торговые сети города.  

«Мы уже заручились предварительным интересом ритейлеров. Конечно, они будут 
отталкиваться от качества нашего продукта, но, я уверен, что мы не ударим в грязь лицом. 
Продукт, которой нам уже удалось получить, более чем конкурентоспособен», - рассказал 
Анатолий Ващенко.  

Запуск сыроваренного производства будет проходить в два этапа. На первом сыр будет 
вариться на уже имеющемся у компании оборудовании. Объемы производства будут 
небольшими и, по оценкам Анатолия Ващенко, обеспечат сыром только один ресторан 
холдинга. Увеличены объемы будут после того, как холдинг получит из Италии необходимое 
для сыроварения оборудование. Оно будет изготовлено по заказу Bellini group – производство 
займет порядка 6 месяцев. После того, как сыроваренный завод заработает на полную 
мощность, он будет ежедневно перерабатывать 5 тонн молока и выпускать 1,5 тонны сыров. 
Основная доля будет приходится на сыр моцарелла. Также на заводе будут изготавливать 
сыры таких сортов как буратта, сулугуни, качокавалло, качотта. 

Инвестиции в запуск сыроваренного завода составят около 500 тысяч евро.  
 «Это «длинные» вложения. Конкуренция на рынке достаточно высока. Чтобы 

конкурировать с другими поставщиками, надо ориентироваться на низкую рентабельность. Но 
мы исходим из того, что у нас есть собственные потребности, и они достаточно 
внушительные. Свои мощности позволят обеспечить нам рестораны холдинга хорошим 
сыром по приемлемым ценам», - сказал г-н Ващенко.   

Деловой квартал 
 

Сеть оптово-распределительных центров появится в Красноярском крае 
На территории Красноярского края планируют создать сеть оптово-распределительных 

центров (ОРЦ), которые будут аккумулировать продукцию местных 
сельхозтоваропроивзодителей. По задумке это позволит увеличить объемы товаров от 
местного производителя на полках магазинов края и крупных торговых сетей. 

Создание системы оптово-распределительного и логистического обслуживания позволит 
сельхозтоваропроизводителям консолидировать объемы производимой ими продукции и 
гарантирует сбыт населению Красноярского края, - прокомментировал министр 
промышленности, энергетики и торговли края Анатолий Цыкалов. 

Пока на рассмотрении два проекта: ОРЦ в Красноярске на Пограничников и на юге края в 
Минусинске. В Красноярске центр уже готов к приемке продукции, в Минусинске активно идет 
обустройство площадки. 

«Комсомольская правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

"Прямая линия": ответов от Путина ждут миллионы людей 
Число вопросов к президенту, поступивших от россиян накануне "Прямой линии", уже 

превысило миллион. Об этом 13 апреля сообщил пресс-секретарь Владимира Путина 
Дмитрий Песков. По его словам, основную часть вопросов задают по телефону. Впрочем, это 
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можно сделать и с помощью смс, ММС и через Интернет, в том числе в социальной 
сети "ВКонтакте". 

Call-центр "Прямой линии". Звонки поступают непрерывно. Десятки операторов 
принимают сообщения. Линии буквально накалены. И вопросов становится больше с каждой 
минутой. 

Звонков уже за миллион, отмечает пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. Плюс 
— свыше двухсот тысяч смс, вопросы, поступившие на сайт и через социальную сеть 
"ВКонтакте". Большая часть — социального характера. Много вопросов о состоянии дорог. 
Причем люди записывают видеоролики, подтверждающие жуткое состояние автотрасс. 

Плюс — экономика. По словам пресс-секретаря президента, людей беспокоит рост цен и 
невыплата зарплат. А, например, о курсе рубля спрашивают гораздо реже. Поступают 
реплики и из-за рубежа, например, из Сирии. Жители этой страны благодарят за помощь, 
которую Россия оказала в борьбе с международным терроризмом. Сама "Прямая линия" — 
колоссальный проект, мощнейшие ресурсы для диалога страны и президента. 

"Четырнадцать камер у нас установлено в зале, включая операторские краны. По 
посадочным местам – порядка трехсот человек. По call-центру – это 49 рабочих мест 
телефонисток непосредственно в центре", — перечисляет задействованные ресурсы 
заместитель главного продюсера ГТК "Телеканал Россия" Александр Кормилицин. 

Задать вопрос президенту можно по телефону 8-800-200-40-40. Номер для смс и ММС 
сообщений 0-40-40. Также впервые в этом году можно будет осуществить видеозвонок в 
прямой эфир или обратиться к главе государства через социальную сеть "ВКонтакте". 

С технической точки зрения — полная готовность. Камеры, свет, звук. Времени до 
"Прямой линии" все меньше. Миллионы людей ждут ответа от президента. 

Вести 
 

Кремль сводит кризис к уровню ЖКХ. В реальности россиян волнуют падающие 
доходы, курс рубля и экономические перспективы 

В Кремле, похоже, хотели бы обойти стороной принципиальные вопросы о причинах 
затяжного кризиса и путях выхода из него. Граждан волнуют льготы, ямы на дорогах, 
невыплаты зарплат, цены. Таков в изложении пресс-секретаря президента список вопросов, 
присланных к «Прямой линии» с Владимиром Путиным. Но социологические опросы дают 
иную картину. Главное, что интересует россиян, – это выход страны из кризиса. А «дороги и 
ЖКХ» в списке проблем есть, но чуть ли не на последнем месте. Желание Кремля  спрятать 
кризис за частными вопросами объяснимо, ведь так проще переложить вину на нерадивых 
«бояр». 

Накануне «Прямой линии» ее организаторы рассказали, какие вопросы россияне задают 
Владимиру Путину. В обращениях, поступающих в call-центр, преобладает социальная 
тематика: рост цен, пенсии, проблемы ЖКХ, обеспечение жильем. Кроме того, россияне 
жалуются на коррупцию. Такие данные привел вчера Интерфакс.  

Днем ранее пресс-секретарь президента Дмитрий Песков сообщил, что наиболее частые 
вопросы россиян касаются льгот, проблем ЖКХ и плохих дорог. Вчера он еще раз расставил 
«правильные» акценты.  

Так, курс рубля, по его словам, совершенно некритическая проблема: «Подавляющее 
большинство населения курс рубля не беспокоит». «Это показывает содержание сотен тысяч 
обращений к президенту в преддверии «Прямой линии», – уточнил Песков. Беспокоят же 
граждан рост цен и невыплаты зарплат, добавил он. 

Как говорит пресс-секретарь, подготовка президента к «Прямой линии» ведется до самой 
ночи. Путин анализирует обращения граждан и оперативно запрашивает информацию у 
экспертов президентской администрации и кабинета министров. 

Однако опросы социологов показывают, что в преддверии общения с президентом 
россиян волновал более широкий спектр проблем. Во вторник Левада-Центр опубликовал 
результаты опроса, в ходе которого у граждан выясняли, о чем они хотели бы спросить 
президента. Опрос проводился в конце марта среди 1600 человек. Респонденты могли дать 
несколько вариантов ответа, которые затем социологи сгруппировали в тематические блоки. 
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Самый популярный блок – «Уровень доходов и социальное обеспечение 
населения»: «зарплаты бюджетников, доходы населения, безработица, социальные пособия, 
бесплатная медицина, высокие цены на лекарства и т.п.». На эти проблемы указали 28% 
опрошенных. Второй по популярности блок вопросов – «Экономическая ситуация в стране, 
рост цен»: «когда закончится кризис, состояние экономики, подъем экономики и сельского 
хозяйства, падение рубля, цены на нефть и бензин, проблемы малого бизнеса». Об этом 
говорил 21% респондентов. Замыкает тройку лидеров блок вопросов о пенсионном возрасте, 
пенсионной реформе, накоплениях на старость, размере пенсий. Все это волнует 13% 
респондентов. 

Проблемы ЖКХ (11%) и дороги (4%) тоже есть в списке, но вовсе не в самом начале. 
Зато на одном из первых мест оказался курс рубля, который, как уверял Песков, почти никого 
не беспокоит. Кроме того, заметна озабоченность граждан такими глобальными вопросами, 
как динамика нефтяных цен и перспективы российской экономики. 

К этому можно добавить результаты другого опроса – проведенного в феврале 
Всероссийским центром изучения общественного мнения. Тогда выяснилось, что две трети 
россиян выступают за новую экономическую политику, потому что оставлять все, как есть, по 
их мнению, нельзя (см. «НГ» от 26.02.16). 

Граждане советовали правительству заняться новой индустриализацией, развитием 
науки и образования, более эффективным расходованием бюджетных средств. То есть 
население ждет от руководства страны не красивых слов, а осмысленных действий. И что 
было по-настоящему неожиданно – такие брожения мысли выявил социологический центр, 
близкий к власти. 

По опыту других стран можно судить, что кризисная повестка дня вынуждает 
представителей власти менять свой подход к управлению. Например, в Китае в этом году 
было объявлено о пятилетке экономических реформ.  

Власти КНР планируют заняться стимулированием предпринимательской активности и 
инноваций, оживлением производства за счет налоговых послаблений и смягчения денежно-
кредитной политики (см. «НГ» от 16.12.15). Повод для этого – даже не экономический спад, а 
лишь замедление экономического роста. Ведь при росте экономики менее 6–7% в год в Китае 
появляются риски социальной дестабилизации. 

Китайские власти приняли на ближайшую пятилетку план действий, в котором прописаны 
конкретные цели по росту экономики, созданию новых рабочих мест, урбанизации и т.д. В 
чем-то эти планы схожи с майскими указами президента РФ. Только в отличие от китайских 
властей российские в условиях кризиса постепенно от тех указов отходят, признавая их 
невыполнимость – например, в вопросах повышения зарплат бюджетников. 

И если китайская пятилетняя стратегия сейчас кажется предельно четкой и ясной, 
бизнес легко может включиться в предлагаемые Пекином проекты, осознавая все 
последствия, то с российскими долгосрочными планами и антикризисными проектами такой 
ясности нет.  

По крайней мере если говорить об антикризисном плане на 2016 год, то сейчас по 
многим его статьям до сих пор не определены ни источники, ни объемы финансирования, так 
как правительство ждет итогов первого полугодия (см. «НГ» от 01.04.16). Точно так же сейчас 
у страны фактически нет бюджета, его будут переверстывать. Бюджетное финансирование 
частично заморожено, экономические процессы приостановлены. Что ждет страну – открытый 
вопрос. 

Теоретически именно об этом и стоило бы сегодня поговорить с населением. Но, по 
мнению экспертов, «Прямая линия» скорее всего станет духоподъемным шоу. Граждане 
знают о кризисе и видят, что у властей нет рецептов его преодоления. Поэтому логично 
попытаться решить с президентом хотя бы частный вопрос. «Президент воспринимается как 
защитник, как царь, у которого можно попросить что-то конкретное, например – построить 
дорогу к селу. От него хотят чего-то осязаемого. В сознании людей он почти не занимается 
макроэкономикой», – объясняет первый вице-президент Центра политических технологий 
Алексей Макаркин. Курс рубля, экономический кризис – это вопросы к другим инстанциям. 
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Макаркин добавляет, что для Кремля такая ситуация выгодна: можно максимально 
дистанцироваться от негативных факторов и сконцентрироваться на плюсах. «Даже обсуждая 
проблемы здравоохранения, можно говорить не о сокращении количества учреждений, а об 
улучшении их работы, внедрении электронных очередей», – приводит пример эксперт. 

Добавим, что акцент на частных проблемах позволяет Кремлю спустить ответственность 
за их возникновение на уровень ниже: в невыплате зарплат виноват нерадивый владелец 
завода, в плохом качестве коммунальных услуг виноваты местные службы и профильные 
чиновники и т.д. А тот факт, что частные проблемы – это следствие неспособности 
федеральной власти вовремя купировать кризис, остается за кадром.  

«Независимая газета» 
 

Экономика РФ находится в состоянии неустойчивого равновесия     
Экономика РФ находится в состоянии неустойчивого равновесия, заявил министр 

экономического развития РФ Алексей Улюкаев в ходе встречи с деловыми кругами 
Финляндии.  

Глава Минэкономразвития ожидает, что во второй половине года экономика перейдет в 
стадию незначительного роста. При этом в 2017 году рост ВВП ожидается на уровне 1,5%, в 
2018-2019 гг. - на уровне 2-2,5%.  

"Начиная с середины прошлого года российская экономика не снижается, если 
очистить от сезонности. Но и не растет. Она застыла в состоянии неустойчивого равновесия. 
Как будто экономика ждет какого-то сигнала, чтобы стартовать", - сказал он. "Где-то в 
середине этого, может быть, во второй половине года, она (экономика) перейдет в стадию 
некоторого роста", - сказал министр, отметив, что быстрого роста не будет.  

По прогнозам А.Улюкаева, спад ВВП РФ в 1-м квартале составит 1,8%, а во 2-м 
квартале - около 1%. При этом в 3-м квартале он ожидает нулевых изменений, а в 4-м 
квартале видит возможности роста на 1,2-1,3%.  

Говоря о годе в целом, глава российского экономического ведомства заявил, что не 
ждет роста экономики и считает, что динамика будет около нуля.  

Как ранее сообщалось, МВФ вчера ухудшил прогноз по динамике ВВП РФ. Фонд 
ожидает падения экономики России в текущем году на 1,8%, ранее он оценивал его в 1%. В 
2017 году ВВП РФ, по мнению МВФ, вырастет на 0,8% (в январе фонд ожидал рост в 2017 
году на 1%).  

А ранее - на прошлой неделе - прогноз по ухудшению динамики российского ВВП 
опубликовал Всемирный банк. В базовом сценарии ВБ ожидает падения экономики РФ в 2016 
году на 1,9% по сравнению с 0,7%, которые он ожидал в декабре 2015 года.  

Теперь оценка снижения ВВП РФ на 0,7% относится к оптимистичному прогнозу. По 
пессимистичному Всемирный банк оценивает падение экономики России в 2016 году на 2,5%.  

По мнению А.Улюкаева, шансов на укрепление рубля по итогам 2016 года больше, чем 
шансов на его ослабление.  

Отток капитала из РФ в 2016 году, по его расчетам, замедлится до $30-40 млрд (оценка 
ЦБ РФ за 2015 г. - $58,1 млрд).  

Инфляция в РФ по итогам 2016 года составит менее 7%, заявил глава 
Минэкономразвития. Ранее министр использовал несколько иную формулировку - "около 7%". 
В связи с этим А.Улюкаев высказал мнение, что ЦБ мог бы быстрее принять решение о 
снижении ключевой ставки с учетом наблюдаемых темпов снижения инфляции в стране. Он 
добавил, что в настоящий момент в банковской системе РФ наблюдается профицит 
ликвидности.  

Касаясь темы санкций министр отметил, что ситуация в последнее время складывается 
таким образом, что появились объективные предпосылки для отмены или смягчения санкций 
в отношении РФ в ближайшее время.  

При этом он затруднился прокомментировать, когда на его взгляд эти санкции могут 
быть отменены, заметив, что по мере выполнения одних договоренностей возникают какие-то 
другие аспекты - а это "не лучший способ ведения дел". 

ИА Финмаркет 
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Президентское большинство обеспечит Госдуме ОНФ. "Фронтовики" готовятся к 
выдвижению не от "Единой России" 

По сведениям "Ъ", участники движения "Народный фронт" готовятся баллотироваться 
не только от партии "Единая Россия", но и от других партий, дружественных ОНФ,— 
"Справедливой России", "Родины", Партии пенсионеров за справедливость, "Патриотов 
России". Их общее количество может составить 30-40 человек. В Госдуме "фронтовики" 
помогут "Единой России" составить путинское большинство, они уже получили рекомендации, 
как грамотно оппонировать единороссам. 

Участниками ОНФ являются несколько членов "Справедливой России", которые идут на 
выборы в Госдуму. К их числу относятся депутаты Госдумы Егор Тумусов (Якутия), Алексей 
Казаков (Смоленская область), Михаил Емельянов (Ростовская область). Кроме того, 
членами центрального штаба ОНФ являются зампред партии "Патриоты России" Надежда 
Корнеева (она выдвигается по списку своей партии), а также глава "Родины" Алексей 
Журавлев. Глава "Родины" баллотируется в 89-м Аннинском одномандатном округе 
Воронежской области. Помимо нескольких известных в регионе общественников конкуренцию 
ему составит депутат Госдумы единоросс Оксана Хоронжук (она еще не получила 
регистрацию на праймериз). "Журавлев — фаворит, но победа еще не гарантирована. 
Избирателям трудно объяснить, почему они должны, с одной стороны, ставить галочки за 
список ЕР, а с другой стороны, голосовать в округе за оппозиционного кандидата",— заявил 
источник Ъ в региональной администрации.  

Не исключено, что на выборы от других партий пойдут и некоторые из сопредседателей 
региональных штабов. Надежда Корнеева подтвердила "Ъ", что "Патриоты" выдвинут члена 
регионального штаба ОНФ в Курской области — члена партии Геннадия Баева. В 
Свердловской области по одному из семи округов пойдет глава Российской партии 
пенсионеров за справедливость — лидер фракции в областном заксобрании Евгений Артюх. 
Он может встретиться в одном округе с другим известным свердловским депутатом, 
чемпионом по биатлону единороссом Сергеем Чепиковым. Пока нет данных об участии в 
праймериз "Единой России" главы Уральского горного госуниверситета, доверенного лица 
Владимира Путина, сопредседателя штаба ОНФ в области Николая Косарева. Возможно, он 
пойдет на выборы не от "Единой России". Готовятся к выдвижению также несколько 
активистов ОНФ от партии "Зеленые", которая имеет право выдвигать своих кандидатов на 
выборы в Госдуму без сбора подписей. В партии пока не говорят о конкретных субъектах РФ, 
скорее всего, это будут регионы, где необходимо перехватить протестную экологическую 
проблематику, которую активно используют кандидаты от партии "Яблоко". ОНФ на 
протяжении последнего года пытается занять нишу экологической защиты, провел форум, 
посвященный проблемам Байкала, экологию "фронтовики" обсуждали на встрече со своим 
лидером Владимиром Путиным, а сам президент объявил 2017 год годом экологии.  

Источник в ОНФ говорит, что к выдвижению от конкурентов "Единой России" на 
выборах в Госдуму готовятся от 30 до 40 "фронтовиков". Ранее ОНФ отчитался, что в 
региональных штабах состоят представители 23 партий, включая парламентские. ОНФ 
публично не продвигает этих кандидатов, однако они имеют право в избирательном 
бюллетене и агитационной продукции указать, что являются участниками "Народного фронта" 
(следовательно, на них будет работать рейтинг президента). Но в округах такие "фронтовики" 
конкурируют с единороссами.  

Единороссов это не смущает. Как пояснил "Ъ" секретарь генсовета "Единой России" 
Сергей Неверов, никому не запрещено указывать в бюллетенях членство в общественной 
организации, в том числе в ОНФ. Некоторые проблемы позиционирования ОНФ могут 
возникнуть лишь при неправильно выстроенной риторике. Партия и движение предъявляют 
себя избирателям как сторонники Владимира Путина но, оппонируя друг другу, они не 
должны затрагивать в споре имя президента. По сведениям "Ъ", именно такие рекомендации 
уже были даны исполкомом движения всем участникам ОНФ, которые готовятся к 
выдвижению в Госдуму.  

"Первый контур будет сформирован по итогам праймериз "Единой России". Второй, 
определяющий кандидатов-лоялистов, будет сформирован в результате кулуарных 
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договоренностей с отдельными малыми партиями, входящими в пул ОНФ. В риторике 
этих партий президент также будет вне критики. Но у представителей ОНФ будет больший 
маневр — критика региональных властей и правительства и в отношении отдельных 
министров",— полагает политолог Екатерина Курбангалеева. 

«Коммерсантъ» 
 
КС РФ начнет рассматривать дело о законности системы "Платон" 

Конституционный суд России на заседании в четверг приступит к рассмотрению 
запроса депутатов Государственной думы по поводу законности взимания с большегрузных 
автомобилей платы за проезд по федеральным трассам, сообщила пресс-служба суда. 

В 2015 году была введена плата за проезд по федеральным трассам для грузовых 
автомобилей. Собранные средства призваны частично возместить наносимый автомобилями 
ущерб трассам. Владельцы грузовиков обязаны зарегистрировать свои транспортные 
средства в системе "Платон" ("плата за тонны"), установить специальное бортовое 
устройство или оформить маршрутную карту перед выходом в рейс. 

Несоблюдение этих правил влечет административную ответственность. Все собранные 
средства передаются оператором системы в доход федерального бюджета и поступают в 
федеральный дорожный фонд. 

В КС РФ обратилась группа депутатов Госдумы, которые полагают, что данная плата не 
отвечает требованиям справедливости, соразмерности и экономической обоснованности. 

"По своей сути она является налогом и соответственно, по их мнению, должна была 
устанавливаться федеральным законом, а не постановлением правительства РФ. 
Аналогичную претензию заявители предъявляют к введению административной 
ответственности за несоблюдение требований по оплате проезда большегрузных 
автомобилей. Депутаты считают, что данная мера в нарушение Конституции основана не на 
законе, а на акте исполнительной власти", - говорится в сообщении. 
Заявители просят признать нормы несоответствующими Конституции. 

INTERFAX.RU 
 
В РФ впервые количество банкротств граждан превысило число банкротств юрлиц     

В марте количество корпоративных банкротств в РФ в марте сократилось почти на 
четверть, свидетельствуют данные федерального реестра сведений о банкротстве 
(bankrot.fedresurs.ru). Число аналогичных процедур среди граждан, напротив, достигло 
максимума за всю недолгую историю существования механизма банкротства физлиц. В 
результате впервые количество банкротств среди граждан за месяц было больше, чем число 
банкротств юрлиц.  

По данным реестра, число корпоративных банкротств за март составило 1194 - на 23% 
меньше, чем в минувшем марте, рекордном для прошлого года (1548).  

За первый квартал показатель упал до 3 тыс. по сравнению с 3,76 тыс. год назад. 
"Нужно смотреть на эффект базы - в прошлом году в первом квартале года было высокое 
значение банкротств, как раз рост примерно на те же 20% по сравнению с первым кварталом 
2014 года", - сказал "Интерфаксу" ведущий эксперт Центра макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП) Владимир Сальников.  

"После всплеска в начале прошлого года количество банкротств вернулось к 
"нормальному" уровню. Число банкротств определяется динамикой прибыли и условиями 
кредитования - так как с этим все было нормально в последнее время, то не должно 
радикально что-то меняться в этом году при отсутствии внешних шоков", - отметил эксперт.  
  Число банкротств физлиц (статистика ведется с октября прошлого года, когда 
заработал этот механизм) пока неуклонно растет. В январе 2016 года было принято 496 
определений о признании гражданина банкротом, в феврале - 994, в марте - уже 1290, кроме 
того, суды вынесли соответственно 300, 550 и 600 определений о признании обоснованным 
заявления о банкротстве гражданина и реструктуризации его долгов.  

"Судя по всему, механизм банкротства физических лиц, запущенный полгода назад, 
начинает раскручиваться и выходить на новый уровень. Количество решений о признании 
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гражданина банкротом наконец превзошло аналогичный показатель для юридических лиц 
и в марте вплотную подобралось к двум тысячам", - сказал агентству руководитель правового 
бюро "Олевинский, Буюкян и партнеры", эксперт портала ЕслиБанкрот.рф Эдуард 
Олевинский.  

Он не исключил, что динамика числа банкротств юрлиц и физлиц увязаны между собой: 
"Возможно, арбитражные суды просто не выдерживают двойную нагрузку, и процесс 
банкротства организаций замедляется". "Более точную оценку можно будет дать лишь после 
окончания первого полугодия", - добавил Э.Олевинский.  

Единый федеральный реестр сведений о банкротстве (ЕФРСБ, fedresurs.ru) работает с 
апреля 2011 года. Арбитражные управляющие раскрывают через Единый федеральный 
реестр сведения обо всех этапах процесса банкротств компаний, организаторы торгов 
сообщают о проведении торгов имуществом и т.д. 

 ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Общество раскачивается 
Одно из разочарований российского общества в Западе связано с потерей розовых очков 

в том, что касается влияния гражданского общества на политику государств. Наблюдения 
последних лет не оставили от имевшихся иллюзий камня на камне. 

Выяснилось, что большая часть западной общественности целиком и полностью 
подчинена указаниям собственного истеблишмента, который «дирижирует» ею через 
мейнстримные СМИ.  

В результате, когда дан импульс, вся Франция (да что там Франция – вся Европа) 
выходит на улицы с табличками Je suis Charlie. А когда импульс не запущен, 
террористическая атака на Брюссель оказалась едва замечена европейским обществом и не 
вызвала никаких особых эмоций.  

При этом западное государство обладает крайне эффективными инструментами 
маргинализации любых неугодных и неудобных движений, будь то Occupy Wall Street или 
PEGIDA.  

И даже такое проявление прямой демократии, как референдум, оказалось сильно 
дискредитировано, поскольку за последние годы появилось сразу несколько примеров того, 
как спокойно обходит госмашина неугодное ей народное волеизъявление.  

История с конституцией ЕС, которая была провалена референдумами, и ее заменили не 
требующим референдумов Лиссабонским договором, чрезвычайно наглядна. Прямо сейчас 
можно наблюдать спектакль с референдумом в Нидерландах, делая ставки, будут исполнены 
его результаты или нет.  

Однако серьезное разочарование в деградировавших демократических институтах и 
процедурах на Западе не должно негативно повлиять на строящуюся (а вернее, уже 
приобретающую зрелость) систему гражданского общества и обратной связи между 
обществом и государством в России. Предложенная Западом система демократии не 
идеальна, но она – при адаптации к условиям конкретного общества – может хорошо 
послужить и у нас.  

 Для нашей страны крайне важно зрелое гражданское общество – как по стратегическим, 
так и сиюминутным причинам. Причем власти оно нужно не меньше, чем самим гражданам, а 
может быть, и больше.  

Во-первых, у России не самые приятные, да и просто откровенно опасные для 
государства традиции взаимодействия общества и власти. Алгоритм можно описать так: 
сдерживаем недовольство до последнего, а потом поднимаем помещиков на вилы/жжем 
усадьбы/разрушаем государство в пыль и начинаем строить заново.  

Этот порочный круг нужно разрывать, а для этого нужны механизмы обратной связи, 
которые будут обеспечивать государство своевременной информацией по точкам 
общественного напряжения, да и просто служить каналами стравливания недовольства и 
избыточного давления в обществе.  
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Во-вторых, как ни банально это констатировать, никогда нельзя забывать, что 
Россия – очень большая страна. Государственная машина – даже при самом искреннем 
желании – не может обеспечить и гарантировать безупречность работы всех своих 
механизмов. Для собственной же безопасности ей нужна информация о проблемах, 
возникающих при эксплуатации.  

В-третьих, традиционная для России схема «народ поддерживает хорошего царя и 
ругает плохих бояр» в наше время приобретает новое звучание. Глава страны всегда 
вынужден балансировать между различными элитами и группами интересов.  

Появление в этой конструкции зрелого и активного гражданского общества резко 
усиливает позиции именно руководителя государства в его взаимодействии в верхах, 
поскольку предоставляет мощнейший аргумент «народ требует», «граждане протестуют» в 
запутанных кремлевских схемах.  

В этой конструкции, которая вроде всем хороша, есть один фактор серьезного риска – 
политизация гражданской активности для дестабилизации государства. А с учетом обширных 
практик «цветных революций» последних лет, когда общество раскачивается на 
политическую активность через социальную, а то и бытовую тематику, недооценивать его не 
стоит.  

Однако и тут можно наблюдать весьма позитивные тенденции, причем именно со 
стороны российского общества, которое отказывается играть в игры с политическими 
манипуляторами. Видимо, сказался опыт наблюдения за событиями «цветных революций» у 
соседей. В результате за последние пару лет можно привести несколько весьма 
показательных случаев.  

Прошлой зимой (в конце 2014 года) в Москве состоялся митинг работников 
здравоохранения, протестовавших против столичных реформ в данной сфере. Мероприятие 
собрало достаточно большое количество участников, потому что тема действительно 
больная и волнующая многих людей.  

Однако практически сразу после митинга пошло массовое дистанцирование людей от 
нее. Ключевую роль в этом сыграло то, что оппозиция попыталась «приватизировать» данную 
проблематику в своих политических целях. Это сразу оттолкнуло людей от поддержки 
протеста, и он быстро сошел на нет.  

Еще более ярко это проявилось с недавними протестами против системы «Платон». В 
российском обществе удалось сформировать существенную группу поддержки для 
протестующих дальнобойщиков. Но как только выяснилось, что главную скрипку в протестах 
играет либеральная несистемная оппозиция с острыми политическими лозунгами, 
общественное сочувствие и поддержка начали мгновенно рассасываться. Результат могут 
наблюдать все: дело закончилось пшиком.  

На этом фоне весьма показателен своей противоположностью текущий скандал с 
землями Тимирязевской академии. Решение федерального правительства изъять земли у 
вуза под застройку вызвало массовое недовольство москвичей (и не только их): кого-то 
беспокоит судьба академии, других возмущает перспектива уничтожения в столице 
очередной зеленой зоны.  

В результате произошла успешная самоорганизация противников решения – причем как 
через современные инструменты вроде социальных сетей, так и традиционным способом в 
реале.  

Причем организаторы протеста тщательно подчеркивают отсутствие у них любой 
политической повестки. На прошедшем митинге, собравшем сотни людей, был жесткий 
запрет за политические лозунги. У защитников Тимирязевки цель – сохранить ее земли, а не 
отправить в отставку правительство.  

Удалось «раскачать» СМИ, которые начали активно освещать тему и недовольство 
граждан. За вуз вступились такие серьезные фигуры, как ректор МГУ, глава Минприроды, 
бывшие министры сельского хозяйства, единороссы (у которых выборы на носу).  

Вчера Минсельхоз и Фонд содействия развитию жилищного строительства сделали 
первый, пусть и сомнительный, шаг на попятную, заявив о проведении широкого 
общественного обсуждения развития территории Тимирязевской академии.  
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Разумеется, все это не гарантирует, что решение будет отменено. Но для этого и 
нужно зрелое гражданское общество – быть конструктивным оппонентом власти и давать 
шанс принятию взвешенных решений.  

А еще я совсем не удивлюсь, если на завтрашней прямой линии Владимиру Путину 
зададут вопрос о землях Тимирязевской академии, и он не слишком одобрительно отзовется 
о планах их изъятия. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 77 ▼ 0, 58 

EUR 74, 66 ▼ 1, 20 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


